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平凉路街道党工委、办事处与杨浦时报社联办

PINGLIANG ZHI CHUANG

与时俱进抓好基层党建工作
倪俊南一行到平凉调研

8 月 25 日，区委常委、组织部
部长倪俊南与组织部副部长龚培
娟等一行来到平凉路街道调研社
区党建工作。倪俊南指出，今年贯
彻落实市委 2014 年一号课题精神
以来，随着街道内设机构的调整，
城管、房管办和绿化市容所的下
放，以及居委会干部收入待遇的提
高等，街道管理体制机制发生较大
变化，面临许多新的情况，希望街
道结合自身工作特点，探索适合街
道实际的运作模式。平凉随着旧
区改造速度加快，今后社区面貌、
人员结构会有较大变化，基层居民
区党组织开展工作的方式方法也
要随之改变。

街道党工委书记李金刚汇报
了加强社区党建工作的情况，街
道将原来相对独立的开展区域化
党建、两新组织党建和居民区党
建的有关部门进行整合，充实人
员，做实做强社区党建服务中心
这一平台，面向平凉辖区全方位
开展党建工作。党工委还将按照
8 月 20 日市委副书记应勇来杨浦
调研地方群团改革工作时提出的
要求，把工青妇等方面工作也整
合进社区大党建格局，通过实实
在在的工作让社区百姓满意。进
一步拓展“支部建在基地上”的工
作理念，形成街道党工委领导，街
道相关职能部门以及派出所、居
民区党组织、业委会、物业公司、
建设单位、项目管理公司和施工

单位等共同参与的工程建设机
制，确保重大工程建设项目顺利
推进。调研会上，党工委副书记
胡俊，办事处副调研员陈步胜、徐
莉芬、沙斌等人也分别汇报了有
关工作。

随后，倪俊南一行来到平凉路

街道明园村居委会，与明园村居民
区党总支一班人进行座谈，倾听居
民区党组织日常工作开展情况，希
望基层居民区党组织和居委会在

“两委”班子换届以后，扎实开展
社区党建工作，通过项目化运作，
组织形式多样的小区活动，多为老

百姓服务，用好居民区党建专项活
动经费。明园村居民区党总支书
记张霞萍汇报了居民区党总支基
本情况，以及开展“党员帮困基
金、关爱老人、志愿者服务、故事
会、我爱社区大家庭”等工作的做法
和成效。 ■段汉玥 陈凯庭 文/摄

为了帮助新一届居委会干部
尽快进入角色，街道党工委、办事
处于 8 月 20 日、21 日组织了为期
两天的新一届居委会成员培训。
参加人员为居民区书记、副书记以
及全体居委会干部，共计166人。

街道党工委书记李金刚在培
训动员讲话中向居委会干部提出
了“五个必须”的要求：必须适应
当前的新形势和新任务，必须充
分认识居委会的性质和任务，必
须以问题为导向让群众对解决问
题有获得感，必须增强办事能力
以提高群众满意度，必须带头遵
纪守法做群众的领路人。

党工委副书记胡俊对培训作
了总结，希望新一届居民区党组
织和居委会班子加强基层党组织
建设，积极发挥党员先锋模范作
用；通过党建引领，推进社区共
治；加强学习适应形势，提高综合
素质和能力。他还强调，书记是
班子的带头人，要讲政治、作表
率，加强团结，带好队伍。

培训中，自治办、人才办、党建
办、纪检监察室、党政办的分管领
导或科长分别作了专题讲解，隆仁
居民区党总支书记陈莉萍、原嘉禄
居民区党总支书记傅文燕、明园村
居委会新干部蒋永菲分别作了交
流发言，具有较强的实用性、操作
性和指导性。 ■戴敏洁

9 月 8 日，同济大学经济与管
理学院博士生导师张玉臣教授
应邀来到平凉，作了《上海建设
全球科创中心的若干问题暨杨
浦区的定位》的专题报告。报告
会由党工委书记李金刚主持，全
体机关、事业干部 60 余人聆听了
报告。

张教授的报告分析了自 14 世
纪以来全球 5 个科创中心的特点
以及形成原因，指出思想解放、社

会生产和人才聚集是重要因素，
特 别 强 调 教 育 、人 才 先 行 的 特
征。从科创中心在全球转移的历
史中，显现出当代科创中心具有
多样性、共存性和网络性的新特
征。全球化、网络化促进科技创
新资源在全球范围内优化和配
置，为上海成为全球科创中心提
供了发展机遇。

张教授在报告中指出，要正
确认识上海建设科创中心面临的

若干问题，并从创新障碍、思维方
式、文化、体制、地理等方面进行
了多角度、多方位的分析。同时，
张教授也通过详实的数据和生动
的案例阐述了上海建设全球科创
中心在政策、文化、企业家禀赋、
国际技术转移、本土创新能力和
教育等 6 方面的优势，使我们对上
海未来的发展充满信心。张教授
也谈到杨浦作为科创中心建设的
重要承载区，要充分发挥大学密集

的知识创新区功能，支持创新创业
和企业发展，为年轻人提供更多创
新创业机会。

张教授曾经担任杨浦区科
学技术委员会副主任，负责杨浦
区科技型中小企业融资体系建
设，具有丰富的培训经验和项目
实践经验，他深厚的理论功底和
风趣幽默的讲课，使大家对科创
中心建设有了更深刻更全面的
认识。 ■刘英芬

8 月 25 日，街道党工委举行
党政班子专题学习会，学习传达
中央统战工作会议精神以及区委
书记诸葛宇杰在区统战工作会议
上的讲话。

会上，党工委书记李金刚指
出，要认真贯彻落实习近平总书
记在中央统战工作会议上的重要
讲话精神，充分认识新形势下统
战工作的重要性，明确做好统战
工作的着力点。同时要围绕党工
委、办事处中心工作，坚持统筹兼
顾、坚持增进团结，调动社区各方
人士的积极性，为加快建设科创
中心重要承载区作出贡献。

李金刚要求，街道各个层面
要认真传达中央统战工作会议精
神，明确新形势下统战工作的新思
想、新观点、新论断、新要求，掌握
统战工作的新政策法规，加强贯彻
会议精神的力度。要加强与海外
统战对象的联系，依法维护他们
的合法权益，鼓励他们到杨浦来
投资办企业，为杨浦的建设献计
出力；宣传对台工作政策，借助亲
情、乡情、友情，不断增进感情，为
早日实现祖国统一大业贡献力
量。做好平凉商会的换届选举，
进一步加强街道商会工作，积极
引导会员致富思源、富而思进，为
构建和谐社会创造更多物质财富
和精神财富。加强民族宗教工作，
加强爱国主义、社会主义教育，加
强宗教民族法律法规的宣传力度，
依法行政、热忱服务、维护社会和
谐稳定。实现“双向服务”，整合社
区资源为侨服务；整合侨务资源服
务社区工作。 ■胡海宝

9 月 7 日，平凉路街道召开安
全生产专题会议，街道全体处级干
部、部分所队院职能部门负责人参
加了会议。

党工委书记李金刚传达了区
安全生产专题会议精神和要求，并
对街道党政主要领导9月1日按照

“四不二直”标准在生产一线检查
发现的安全隐患情况作了通报。
李金刚要求做到“三个强化”：强化
安全意识，严格执行安全生产要
求，不怕得罪人，严格执法，绝不手
软；强化紧迫意识，对梳理排查出
的问题不能熟视无睹，要跨前一步
主动解决问题，暂时无法解决的要
及时上报，争取上级部门支持解

决；强化责任意识，各处级领导和
职能部门都要明确职责，在全国开
展安全大检查背景下，建立健全机
制，重点做好 8 小时以外的安全隐
患排查，形成合力，严格执法，切实
消除安全隐患。

办事处主任叶靖结合实地勘
察情况进一步明确了下一步安全
生产工作重点，要求大家深刻吸取
天津港“8·12”瑞海公司重大火灾
事故教训，充分认识安全生产工作
的重要性，切实抓紧抓好。在前期
排查的基础上，重点排查危化企
业、园区、建筑工地、居民区地下空
间等重点场所和单位，把街道安全
生产工作做实，消除安全隐患，提

高安全系数。
据悉，8 月中旬以来，为消除

辖区内各类安全隐患，预防和减
少事故的发生，街道平安办公室
开展了以提高居民安全感满意度
为目标的专项平安社区活动，制作
了 200条宣传横幅和 3万余份宣传
资料，宣传治安防范知识。社区民
警将警民联系卡逐户送到居民手
中，并登记每户居民的联系方式，
让居民群众遇到困难可以在第一
时间找到民警。安全隐患大排查
和专项整治工作也同步推进，在天
津滨海新区发生剧烈爆炸事故后，
街道安监队迅速前往上海纺织科
学研究院、上海服装研究所以及明

阳加油站进行检查，对发现的安全
隐患，责成相关部门限期整改。街
道平安办还会同公安部门、组织社
区力量对非法营运行为开展专项
整治，严厉打击暴力抗法、寻衅滋
事及妨碍执行公务等违法行为，依
法查处占用机动车道乱停放的车
辆，对涉嫌从事非法营运车辆从严
查处，对非法改装的残疾车、三轮
车恢复原状，在重要路段与区域设
置警告和禁令标志标线，街道社区
管理办完善了隔离设施，通过网格
中心监控加大视频取证力度。通
过第一阶段两个月的集中整治，力
争在重点区域全部清除非法营运
现象。 ■王海燕 倪勤

举办科创中心建设报告会

严字当头，警钟长鸣抓安全

切实做好新形势
下的统战工作

对新一届居委会
干部进行培训


